

LE TOMBEAU D'UN BRAVE

Sur la route de Fontainebleau, durant les beaux jours quantité de petits bourgeois, et de paisibles employés vont respirer l'air pur de la campagne et goûter la fraîcheur des bois. Quant aux heureux possesseurs d'automobiles, grisés par le vertige de la vitesse, ils filent, rapides, en plein soleil... Mais la plupart d'entre eux, aucun d'eux peut-être, ne remarquent ce tout petit enclos, au milieu duquel s'élève un monument très modeste et rongé par les mousses, qui porte cette inscription :

“Cy-git le coeur d'un vrai héros.

Dans la paix et sous les drapeaux

Il consacra toute sa vie

A bien servir son Dieu, son prince et sa
[patrie.

NOEL JOURDA DE VAUX,

Maréchal de France

Mort le 12 septembre 1788.

Le maréchal comte de Vaux entra au service en 1724.

Il passa par tous les grades, assista à dix-neuf sièges, dix combats, et quatre batailles, commanda en chef dans la Corse, et fit la conquête de l'île en 1769, “tout juste à temps pour que naquit le français Napoléon”.

L'Empereur lui-même, qui se repliait sur Paris, en 1814, ne remarqua pas plus que les promeneurs et les cavaliers d'aujourd'hui, la tombe de Noël Jourda de Vaux.

Et pourtant... à quatre pas de lui, au milieu des herbes et des ronces, amies des morts oubliés, reposait le conquérant de cette petite île qui devait donner naissance au vainqueur d'Iéna.

L'ILE MANITOULIN

La fameuse baie Georgienne dont il est si souvent question et qui est un des plus beaux endroits de villégiature du pays, contient à elle seule 30,000 îles.

Toutes ces îles n'ont pas naturellement la même importance, mais il en est une qui mérite une mention spéciale : c'est l'île “Manitoulin”.

C'est la plus grande du groupe, mesurant cent milles de longueur de l'est à l'ouest, et 40 milles dans sa plus grande largeur. Les sauvages la désignaient sous l'appellation de “l'île du Grand Esprit”, ce qui est à peu près la traduction de “Manitoulin”.

Les rives de cette île qui abonde en jolies baies, sont baignées par les eaux du lac Huron, du Chenal du Nord et de la baie Georgienne. Ajoutons que l'île Manitoulin est fort fréquentée par les amateurs de chasse et de pêche.

— o —

FOUILLES ARCHEOLOGIQUES

En pratiquant des excavations sous le mont Palatin, à Rome, on a mis à jour une piscine absolument intacte et qui remonte au temps de l'empereur Néron.

Elle paraît avoir servi autrefois de vivier où étaient élevés toutes sortes de poissons exotiques pour l'usage de la table impériale.

Cette découverte importante a été faite par le professeur Boni.

— o —